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Ⅰ 萩野地区小中一貫教育校実施計画策定員会の活動 

１ 萩野地区小中一貫教育校実施計画策定委員会関連検討事項 

 

（１） 萩野地区小中一貫教育校実施計画策定委員会 

① 実施計画の承認 

② 各部会準備調整 

③ 計画策定の進捗状況の確認 

④ 各新課題対応 

⑤ 一貫校地区への広報啓発等 

 

（２） 校名・校章・校歌・制服等検討部会 

① 校名の検討 

② 校章（校旗も含む）の検討 

③ 校歌の検討 

④ 制服等の選定と検討 

⑤ ＰＴＡ組織と予算 

⑥ 新後援会組織                                      

⑦ 一貫校説明会 

⑧  竣工式・入校式・開校式案について 

 

（３） カリキュラム等検討部会 

① 教育課程（方針，日課表，年間行事，９年間教科指導計画） 

② 校内組織 

③ 教科教室制運用 

④ 児童会・生徒会の組織活動案 

⑤ 経営の重点 

⑥ 校内研修 

⑦ 児童生徒の交流学習 

⑧ 部活動・スポ少 

⑨ 入学式・卒業式 

⑩  修学旅行計画 

    ⑪  給食・食育        

                                                             

（４） 施設設備等検討部会 

① 学校施設設備の検討 

② グランド外構及び泉田小跡地利用 

③ 通学路・通学方法・スクールバス運行 

④ 学校事務の取扱 

⑤ 備品の移管 

⑥ 学校集金 

⑦ 公簿等の保存と移動等 
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制服・ジャージ等選定作業部会

ＰＴＡ組織等検討作業部会

経営検討作業部会

運営組織検討作業部会

カリキュラム策定作業部会

分掌検討作業部会

学校事務・学校集金作業部会

教材美員等移管作業部会
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３ 萩野地区小中一貫教育校実施計画策定委員会検討経過 

 （１） 第 1回・・・５月１６日（水） １５：３０～、東庁舎会議室 

   ① 策定委員会設置について 

     昨年度までの基本計画策定要綱を参考に作成したものが提案され、承認された。 

   ② 策定委員会の組織、及び委員長等の選任 

     委員長に巨勢孝さん、副委員長に阿部五兵衛さんが選任案のとおり承認された。 

   ③ 新庄市小・中一貫教育のこれまでの取り組み 

     昨年度までの２か年で策定された「新庄市小中一貫教育校基本計画」にそって、

柿崎教育次長と髙橋学校教育課長から、これまでの新庄市における小中一貫教育へ

の取り組みと､萩野地区小中一貫教育校の目標や教育課程や施設の特色について説

明された。４－３－２の区切りへの対応の質問があった。 

   ④ 今後の策定委員会の進め方 

     今年度の策定員会の進め方について、事務局から説明があった。 

⑤  策定委員会及び各部の課題について 

  策定委員会としての課題、３つの各検討部会に課せられた課題について、説明が

なされた。制服の現状について、カリキュラム等検討部会の取り扱う範囲について、

質問があった。 

      

 （２） 第２回・・・７月２５日（水） １５：３０～、東庁舎会議室 

   ① 部会等の開催経過について 

     これまでの３つの部会の開催状況が報告された。 

   ② 部会報告及び質疑 

    ア 校名・校章・校歌・制服等検討部会 

     ・統合小学校の名称の募集について、校章、校歌は一本化、一貫教育校の校名募

集、制服の着用学年などについて､質問がされた。 

    イ カリキュラム等検討部会 

     ・北部の先生方の交流研修、北部の全体研修について質問がされた。一貫校のカ

リキュラムの策定により、市内全体の学力向上も期待したいとの意見もあった。 

    ウ 施設設備等検討部会 

     ・ジャージ等のスクールカラー、職員室のレイアウト、パソコンの種類などにつ

いて､質問があった。 

    エ その他 

     ・シンポジウム参会者のアンケートについての説明。 

     ・閉校に向けての準備は、それぞれの学校づくり協議会で、地域の意見も十分に

取り入れながら進めていく。式典関係は行政も関わって進める。 

  

（３） 第３回・・・９月２７日（木） １５：３０～、東庁舎会議室 

    ① 部会等の開催経過について 
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    ② 部会報告及び質疑 

     ア 校歌・校名・校章・制服等検討部会 

      ・一貫教育校の総称について、一般の方にも分かりやすい形の募集をすること

が必要。また、総称の決定には議会の議決はいらないことが確認された。 

 イ カリキュラム等検討部会 

      ・小中一貫９年間の教科カリキュラム策定にあたっては、先生方に夢を持って

取り組むように確認をした。４５分授業の小学校、５０分の中学校を踏まえ

た日課の組み方などの質問があった。 

     ウ 施設設備等検討部会 

      ・茂みと防犯対策、相撲場の屋根、２つの理科室の使い方などについて、それ

ぞれ質問がされた。 

エ 実施設計について 

  ・設計協議の経過、昭和地区の学校づくり協議会について、説明があった。 

萩野中学校は閉校ではないが、感謝の会などを持つこともあるのではないか。 

オ 新たな検討課題について（次年度小中一貫教育関連予算項目等） 

      ・２５年度一貫教育校関連の予算は、委員会の回数を増やすような方向で、要

求していく。 

 

（４） 第４回・・・１２月２６日（火） １５：３０～、東庁舎会議室 

    ① 部会等の開催経過について 

    ② 部会報告及び質疑 

     ア 校名・校歌・校章・制服等検討部会 

      ・統合小学校の校名募集状況について、１０代、２０代の応募が少なかったこ

となどの説明があった。 

     イ カリキュラム等検討部会 

      ・小小交流が全学年で１月に行われることの説明があった。 

     ウ 施設設備等検討部会 

      ・委員から、説明に対し細かく検討がされていると感想があった。スクールバ

スの保護者負担について、新しい歩道について、学校図書のバーコード管理

についての質問がなされた。 

     エ 実施設計について 

      ・説明に対し、ヒートポンプの地区内での導入実績などについて質問がなされ

た。 

オ 新たな検討課題について 

      ・統合小学校の校名公募結果及び選定について 

       ２４９点の応募を踏まえて、定例教育委員会にかける４点を選考した。候補

名は、萩野小学校、和泉野小学校、泉田小学校、北部小学校に決定した。 

      ・来年度の予算について、作業部員の報酬を年８回で、交流学習のバス賃金も
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時間数を増やして要求しているとの説明がされた。 

 

（５） 第５回・・・３月２１日（木） １５：３０～、東庁舎会議室 

    ① 部会等の開催経過について 

    ② 部会報告及び質疑 

     ア 校名・校歌・校章・制服等検討部会 

      ・統合小学校名が、「萩野小学校」に､議会でも議決されたことが紹介された。

一貫教育校の愛称が５月末まで一般公募される。 

      ・制服等選定作業部会について（アンケート集約、制服の着用開始学年など）

制服の着用学年については、策定委員会で決定したほうが、作業部会の負担

が少ないのではないかとの意見があった。 

     イ カリキュラム等検討部会 

      ・４つの基本カリキュラム、図工美術を除く教科カリキュラムが、冊子になり

示された。次年度から市内他中学校区でも活用しながら、修正を加えていく。

委員からは、８．９年生に受験対策も位置づけて力を伸ばして欲しいとの要

望があった。 

     ウ 施設設備等検討部会 

      ・部会検討経過の説明に対し、机のＪＩＳ規格について、冷暖房の省エネ対策

について、障害者トイレの設置についてなどの質問がされた。 

エ 新たな検討課題について（閉校に向けての準備等） 

      ・次年度１回目に、実施計画平成２４年度のまとめ案を提示する。次年度予算

については、ほぼ要求通り認めてもらった。 

・学校建設にかかる補助申請を６月に議会の議決を経て行う予定である。       
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④８／２８（火）15:30第４回部会

③９／２７（木）１５：３０

⑥１１／１（木）第６回部会

・学校施設設備、通学路・通学方法等

④１２／２６（水）１５：３０

▽学校事務作業部会2/27 15:30

⑤３／２１（木）15:30

⑤１１／２８（水）15:00
・基本カリキュラム検討
　キャリア教育、こころの教育

市議会全員協議会（１２／１８火）
・実施計画策定進捗状況等報告

北部ＰＴＡ等先進校視察（１１/２２
木）
・登米市立豊里小中学校へ視察１２
名参加

萩野地区小中一貫教育推進協議
会（１２／１７月）・実施計画策定進

⑦１２／１３（木）第７回部会
・学校事務の取扱、学校集金について

実施計画策定委員会

校名・校歌・校章・制服等検討部会 カリキュラム等検討部会 施設設備等検討部会

５月

①５／１６（水）15:30
第１回策定委員会（東庁舎）

６月

７月

①５／２９（火）15:30
第１回部会

　　・小中一貫教育校基本計画
　　・部会に求められた課題
　　・検討課題と作業部会、進め方

②７／１１（水）15:30
第２回部会

　　・作業部会と北部の教育
　　・教科カリキュラムの様式
　　・基本カリキュラムの検討、計画

③７／２６（木）15:00

　　・策定委員会組織
　　・小中一貫教育校基本計画の
　　　説明
　　・今後の策定委員会、各検討
　　　部会の課題

②７/２５（水）15:30
第２回策定委員会（東庁舎）
▽７/３０（月）第１回昭和地区学校
づくり協議会役員会

①６／６（水）15:30
第１回部会

　　・小中一貫教育校基本計画
　　・検討部会の進め方
　　・検討課題について

②７／２（月）15:30
第２回部会

　　・北部４校の校章と校歌
　　・検討項目と内容
　　・検討項目別スケジュール

１２月

１月

２月

３月

８月

９月

１０月

１１月 ④１１／１３（火）15:30第４回部会
・校名の公募結果、校章・校歌の作成、制
服等作業部会について

三条市教育委員会先進校視察
（２／２０，２１）

①５／２９（火）15:30
第１回部会

　　・小中一貫教育校基本計画
　　・検討部会の進め方
　　・検討課題について

②６／２１（木）15:00
第２回部会

　　・検討事項の整理
　　・具体的な検討作業（学校施設）
　　・検討行程について

③７／１８（水）15:30
第３回部会

　　・具体的検討作業（学校施設設備
　　　特別教室、メモリアルコーナー、
　　　備品移管等）
　　・作業部会の設置について

北部４校長先進校視察（12/19，20）
練馬区大泉桜学園、川崎市はるひ野学園

 ・中庭、地域交流室､メモリアルコーナー
等の活用検討

⑤９／２１（金）第５回部会

　・教科カリキュラムの様式(その２）
　・基本カリキュラムの検討、計画（２）

▽第１回カリキュラム策定作業部会
　・策定作業部会の組織と計画
　・具体的策定作業（北部全教職員）

　・地域とともに支え合う学校づくり
　　（教育課程編成基本方針）
　・ふるさと学習検討

▽教育委員・社会教育委員合同会
議（新庄市小・中一貫教育の現状と
課題）

③８／２０（月）15:30第３回部会
 ・校名の公募について
 ・校章、校歌の選定
 ・制服、ジャージ作業部会について

④８／２２（水）１５：３０

・グランド外構、泉田小跡地利用、備品
移管作業部会について

▽第２回カリキュラム策定作業部会(11/12
月）
　・教科カリキュラム策定進捗状況、策定
作業②

⑧１／２２（火）第８回部会
・公簿保存と移管、歴代校長写真、学校事
務作業部会について

▽第３回カリキュラム策定作業部会(2/6
水）　教科カリキュラムの最終検討

⑨３／１９（火）第９回部会
・作業部会報告、実施計画について

⑤１／２３（水）15:30 第５回部会
・統合小の１次選定、校章校歌の作成依
頼
▽制服作業部会①　組織作り、アンケート

⑥３／１４（木）15:30 第５回部会
・統合小校名の決定、一貫校愛称選定、
校歌等依頼候補
▽制服作業部会②　検討スケジュール

⑥２／１９（火）15:00
・基本カリキュラム検討
　ふるさと学習、キャリア教育、こころの教
育
⑦３／７（木）15:30
・基本カリキュラム再検討
　ふるさと学習、キャリア教育、こころの教
育

４ 実施計画策定委員会 部会検討経過  
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Ⅱ 校名・校章・校歌・制服等検討部会 

１ 部会検討課題 

（１） 校名（統合小学校名、一貫教育校の総称）の検討 

（２） 校章（校旗を含む）の検討 

（３） 校歌の検討 

（４） 制服等の選定と検討 

（５） ＰＴＡ組織と予算 

（６） 新後援会組織 

（７） 一貫教育校説明会 

（８） 竣工式・入校式・開校式案について 

 

２ 検討経過 

 （１） 第１回部会（６月６日（水）、本庁舎第１､２会議室） 

   ① 検討部会の設置について 

     第１回策定委員会の協議結果を踏まえて、設置要綱に基づき部会を設置する。 

   ② 基本計画について 

     ４月２６日の４月定例教育委員会の決定に基づき、基本計画を説明する。 

   ③ 検討部会の検討事項と課題について 

     検討課題（統合小学校・一貫教育校の名称、校章、校歌、制服等、ＰＴＡや後援

会の組織体制等、開校前説明会、開校式典等）については、了承される。 

   ④ 部会の今後の進め方について 

    今年度８～１０回程度の部会開催ということで了承される。 

 

 （２） 第２回部会（７月２日（月）、東庁舎会議室） 

   ① 北部 4校の現在の校章・校歌について 

     新たな校章・校歌を策定していく基本資料として、現在の 4校の校章のデザイン

やその意味するところ、また、校歌作詞の内容などを説明する。 

   ② 検討事項の検討順番、時期について 

     校名は校章・校歌の策定へ影響を与えるので、始めに策定作業をする。次いで校

章・校歌に取り掛かる。 

      校章・校歌については、一貫教育校として一つを策定する。 

   ③ 検討事項の決定方法について 

     統合小学校名は現在の制度上は必要であり、新庄市内在住者を対象として公募方

法を取り入れる。一貫教育校の総称（愛称）については新庄市に縁のある人も

含めて全国から公募する。 

   ④ 作業部会の設置について 

   ⑤ 具体的なスケジュールについて 
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 （３） 第３回部会（８月２０日（月）、東庁舎会議室） 

   ① 校名の公募（案）について 

     統合小学校の名称については 10 月公募して、その結果及び委員の点数制による

評価を踏まえて策定委員会での数候補選定、教育委員会での 1 候補選定の手法

により決定していく。正式には市議会での学校設置条例の改正で決定される。 

      一貫教育校の総称については、統合小学校名が決定した後に、公募方式を取り

入れ策定していく。 

   ② 校章・校歌の選定方法について 

     プロを含めて専門家に依頼する手法で策定していく。 

   ③ 制服・ジャージ作業部会の設置について 

 

 （４） 第４回部会（１１月１３日（火）、東庁舎会議室） 

   ① 校名の公募結果及び選定について 

     統合小学校の名称公募結果の分析（２４９件の応募があったが、10 代、20 代の

応募が無しなど）と総称公簿方法への改善対策（応募箱設置個所の見直し）を

図っていく。 

   ② 校章・校歌の作成について 

     現役の音楽、美術の先生に依頼するのは負担が大きく不可能である。専門家に依

頼するにしても学校や地域の思いを集約する方法を取り入れていく。 

   ③ 制服・ジャージ等作業部会設置及び部員の選任依頼について 

 

 （５） 第５回部会（１月２３日（水）、議員協議会室） 

   ① 統合小学校名の１次選定結果について 

     策定委員会での１次選定結果を踏まえて教育委員会で絞込み、３月定例市議会で

条例改正を行い、新年度に公表する。 

   ② 校章・校歌の作成依頼候補について 

     音楽教員のＯＢ、これまで校歌作成の実績がある歴代の校長等、山形県音楽教育

連盟に依頼するなど検討していく。 

   ③ 制服・ジャージ等作業部会の開催について 

   ④ ＰＴＡ・後援会等組織の検討について 

 

 （６） 第 1回制服・ジャージ等作業部会（１月３０日（水）、東庁舎会議室） 

   ① 作業部会の進め方について 

     次回の作業部会まで保護者等へのアンケートを実施し、検討の資料とすることと

した。 

   ② 作業部会のスケジュール（案）について 

   ③ 服地メーカーの見本展示説明会について 

     マネキンに制服見本を着せたものを各学校で実際に見せた方が良い。 
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 （７） 第２回制服・ジャージ等作業部会（３月１４日（木）、市民プラザ会議室） 

   ※ 午前中から制服生地メーカーによるプレゼンテーションを小ホールで実施する。 

   ① 制服・ジャージ等の選定スケジュールについて 

     制服デザイン案を各学校を巡回する形とし、試着も可能なようにする。 

   ② 制服選定の基本方針について 

     制服生地メーカーによるプレゼンテーションの説明にある「標準服の役割」を参

考に方針を定める。 

   ③ 着用開始学年の検討について 

     アンケート結果では８割の人が中学生からと回答しているが、先進の事例をみる

と５年生からが多く、保護者に一貫教育の趣旨を理解してもらう機会が必要で

ある。２６年度には新しい制服が決定するが、数年は新旧制服が混在すること

となる。５月下旬までにはタイプ・着用の時期を決定する。 

 

 （８） 第６回部会（３月１４日（木）、市民プラザ会議室） 

   ① 統合小学校名の決定について 

   ② 一貫教育校総称の選定に係る計画について 

     応募箱設置個所数を増やして５月に公募を実施する。公簿結果を踏まえて、この

検討部会で数候補選定し、策定委員会で１候補に絞り込み、７月又は８月の教

育委員会で選定する。 

   ③ 校章・校歌の作成依頼候補について 

     校歌の作曲は、森正明さん、小林武志さん、梅津健司さん、作詞は近江正人さん

を候補とする。校章は奥山峰石先生への依頼を含めて最終判断する。 

   ④ ＰＴＡ・後援会組織における検討経過について 

     ４校で１戸当たりの会費の額に違いがあるので、同一額に調整する。教育委員会

事務局で情報提供し、規約等の組織立てなどについて２６年度中に作成し、２

７年度実施とする。 

   ⑤ 制服・ジャージ等作業部会の検討経過について 
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＜カリキュラム等検討部会　検討課題と作業部会構成＞

Ｈ２６年度設置

実施計画策定委員会

カリキュラム等検討部会校名･校章・校歌・制服等検討

部会
施設設備等検討部会

経営検討作業部会

北部４校長会

施設一体型小中一貫教育校

の経営に関わることの検討

運営組織検討作業部会

北部４校教頭・教務主任

校内組織・分掌・年間行事等

の検討

カリキュラム策定作業部会

北部４校全教員

９年間の３ブロック制を生か

した教科等カリキュラムの

策定

※北部の教育との密接な
連携・協力を図りながら実

践を進める。

分掌検討作業部会

北部４校全教職員

施設一体型小中一貫校の

分掌ごとの運営計画検討

①教務・学習指導

②生徒指導

③保健安全

④庶務管理

各作業部会 各作業部会

Ⅲ カリキュラム等検討部会 

１ 部会検討課題と作業部会構成 

 

（１）教育課程（方針，日課表，年間行事，９年間教科指導計画） 

（２）校内組織 

（３）教科教室制運用 

（４）児童会・生徒会の組織活動案 

（５）経営の重点 

（６）校内研修 

（７）児童生徒の交流学習 

（８）部活動・スポ小 

（９）入学式・卒業式 

(10)  修学旅行計画 
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２ カリキュラム等検討部会検討経過 

 （１）第 1回・・・５月２９日（火） １５：３０～、本庁舎第１会議室 

    ① カリキュラム等検討部会の組織について 

     ・策定委員会と３つの検討部会の説明後、部会長に小松克彦校長（昭和小）、 

副部会長に京野亮教頭(泉田小)が承認された。 

   ② 「新庄市立小・中一貫教育校基本計画」についての説明 

    ③ 部会に求められる課題の検討 

     ・萩野地区小中一貫教育校開校に向けて準備が必要とされるもののうち、特に学

校運営に関わることを中心に､取り組んでいくことを確認した。 

    ④  今後の策定委員会の進め方について 

          ・カリキュラム等検討部会の下に、４作業部会を設け、課せられた課題対応の検

討を行っていく。各学校の子どもの実態を明らかにして検討を進める。 

     ・カリキュラム策定作業部会は、北部の教職員全員で取り組む。 

 

（２）第２回・・・７月１１日（水） １５：３０～、本庁舎第１会議室 

    ① 学校運営作業部会（北部４校長会）から 

     ・カリキュラム策定作業部会の検討スケジュールについて、生徒指導、保健指導

など計画を一部前倒しして検討を進めたい。小小交流も進める 

    ② ９年間一貫教育教科等カリキュラムの様式について（その１） 

    ③ カリキュラム策定作業部会の持ち方について 

④ 経営検討作業部会と運営組織検討部会の次回までの進め方 

    ⑤ 基本カリキュラム策定について 

 

 （３） 第３回・・・７月２６日（木） １５：００～、東庁舎会議室 

    ① ９年間一貫教育教科等カリキュラムの様式について（その２） 

      ・事前の事務局会（７／１８）での検討を踏まえて、８／８に提案する様式に

ついて、詳しく検討し決定した。 

    ② カリキュラム策定作業部会の持ち方について（詳細） 

      ・北部の教育の事務局と連携しながら、１２部会の各校の教職員の所属などを

確認した。 

③ 基本カリキュラム策定について（その２） 

・「地域とともに支え合う学校づくり」、「ふるさと学習」、「キャリア教育」 

       「こころの教育」の担当と検討スケジュールについて確認した。 

④ 経営検討作業部会と運営組織検討部会の次回までの進め方 

 

 

（４）第４回・・・８月２２日（水） １５：３０～、東庁舎会議室 

    ① 報告 第２回策定委員会、第３回カリキュラム等検討部会 
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       各作業部会報告（経営検討作業部会、運営組織検討部会、カリキュラム編成

作業部会） 

② 基本カリキュラム策定の具体的検討作業 

ア 「地域とともに支えあう学校づくり（教育課程編成の基本方針）」 

 原案提案：小松克彦校長（昭和小）、佐藤雅浩教諭（新庄小） 

・素案が提案された。  

イ 「ふるさと学習」 

 原案提案：担当：京野亮教頭（泉田小）、内和通教頭（日新小） 

   ・全体計画案が提案された。 

 

（５） 第５回・・・１１月２８日（水） １５：００～、東庁舎会議室 

    ① 報告 第３回策定委員会、第４回カリキュラム等検討部会 

        各作業部会報告（経営検討作業部会、運営組織検討部会、カリキュラ 

ム編成作業部会） 

② 基本カリキュラム策定の具体的検討作業 

ア 「地域とともに支えあう学校づくり（教育課程編成の基本方針）」 

イ 「ふるさと学習」 

  ・この２つの基本カリキュラムについては、前回の話し合いを踏まえた修正

の案が提案された。 

ウ 「キャリア教育」 

原案提案：菊地晃教諭（萩野小）、小国毅教諭（日新中） 

エ 「こころの教育」 

原案提案：沓澤伸一教諭（新庄中）、柿崎宗幸教諭（新庄中） 

 

 （６） 第６回部会・・・ ２月１９日（火）  １５：００～、東庁舎会議室 

    ① 報告 第４回実施計画策定委員会報告、第５回部会 

    ② 協議 各作業部会報告から 

経営検討作業部会（北部校長会）等 

     ア 「キャリア教育」の修正案検討 

       ９年間で育てる基礎的基本的能力の年間計画 

     イ 「こころの教育」の修正案検討 

       ９年間で行う心の教育の計画について 

     ウ 「ふるさと学習」の修正案検討 

       地域ごとのふるさと学習の計画 

    ③ 次年度の策定作業について（その１） 

    

（７）第７回部会・・・ ３月 ７日（木）  １５：３０～、東庁舎会議室 

    ① 報告 ・第６回部会報告 
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    ② 協議 基本カリキュラム策定の具体的作業部会 

      ア 「キャリア教育」の修正案検討 

         全体計画と学年別学習内容の整合性について検討を進めた。 

      イ 「こころの教育」の修正案検討 

         こころの教育指導計画の検討を行った。 

      ウ 「ふるさと学習」の修正案検討 

         具体的な学習内容一覧の精査を行った。 

    ③ 教科カリキュラム案の印刷製本と学校等への配布について 

      ・教科カリキュラムを冊子にして、北部の学校には一人１部ずつ、北部以外の

学校には、学年１部配布し、平成２５年度から早速活用して、修正を加えて

いくものとした。 

 

 （８） 第１回・・・カリキュラム策定作業部会 ８月８日（水）１３：３０～、 

場所：萩野地区公民館 

    ① カリキュラム策定作業部会の組織について 

② 策定作業のスケジュールについて 

      ・北部の教職員全員で、構成する組織、検討スケジュールを確認した。 

③ 教科ごとカリキュラム策定の進め方の確認、教科ごとの部会、具体的な作業 

 ・全１２部会に別れ、一貫教育校の経営方針案を踏まえ、検討作業を始めた。 

  萩野の子どもに各教科で、９年間で育てたい力を互いに語ることから始めた。 

       様式１：カリキュラムの概要、様式２：月別学習内容一覧、様式３：内容系

統図､様式４：月別教科別学習内容一覧の４つを教科毎に作成していく。 

 

（９） 第２回・・・カリキュラム策定作業部会 １１月１２日（月）１５：００～、 

場所：萩野中学校 

    ① 教科ごとカリキュラム策定作業（その２） 

      ・１２部会で、原案を持ち寄り、中間地点での検討を行った。 

        教科によって、提示された様式にすることが難しいとの意見もあった。 

    ② 小小交流の検討 

      ・北部３小学校の交流について、全学年、特別支援学級ごとに検討した。 

    

（10） 第３回カリキュラム策定作業部会（ 最終 ） 

          ・・・２月６日（水）  １５：３０～、萩野中学校 

    ① 全体会（あいさつ、教科部会の作業確認） 

    ② 教科毎部会（国、社、算・数、理、生、音、家・技家、体、外国語・英） 

       ＋生徒指導部会、事務・コーディネーター部会で具体的な策定作業（その３） 

      ・作業を進めての最終検討を行った。 
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Ⅳ 施設設備等検討部会検討経過 

１ 部会検討課題 

 （１） 学校施設設備の検討 

 （２） グランド外構及び泉田小学校跡地利用 

 （３） 通学路・通学方法・スクールバス運行 

 （４） 学校事務の取扱い 

 （５） 備品の移管 

 （６） 学校集金 

 （７） 公募等の保存と移動等 

 

２ 検討経過 

  （１） 第１回部会（５月２９日（火）、本庁舎議員協議会室） 

    ① 策定部会の設置について 

    ② 基本計画について 

    ③ 部会の今後の進め方について 

    ④ 検討課題全般について 

      一貫教育校のグランドで対応できない場合が考えられるため、泉田小学校の敷

地活用を検討していく。通学路の中で歩道が無い場所もあるので改善を検討し

なければならない。雪国では建物に巻く雪庇が問題となるが設計上対策を考え

ていく。屋上のソーラーパネルも雪対策を講じていく。 

  

 （２） 第２回部会（６月２１日（木）、上下水道庁舎研修室） 

    ① 検討課題全般について 

      スクールバスの車庫、テニスコートの工事については２６年度実施の可能性が

ある。学区が広範囲となることから、スクールバス３台を導入する計画であり、

併せて運行計画を立てる必要がある。備品や学校図書の整理・移管については

臨時部会等で具体的作業を進めていく。 

    ② 学校施設設備の検討 

      外装についてはコンクリート打ち放しに防水形薄塗装の仕上げと部分的に木

質系外装材の活用、教室等の内装壁は木質系シナ合板、天井は吸音タイプで検

討していく。床はフローリングとするが、特別教室等はメンテナンスを考慮し

てビニールシートで検討する。窓ガラスはペアガラスを全フロアに入れていく。 

      子どもたちの作品を展示する場所については、教室前オープンスペースの活用

も検討していく。これからは電子黒板の活用に移行していくと考えられるため、

ＯＨＰなどに対応するスクリーン等は設けないこととしていく。 
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  （３） 第１回教材備品・校具備品移管作業部会（７月１１日（水）、萩野中学校） 

    ① 作業部会の設置について 

    ② 作業の進め方とスケジュールについて 

      夏休み中に紙ベース台帳を整理し、廃棄物品は返納する。１０月以降備品台帳

の電子化を進めていく。 

 

  （４） 第３回部会（７月１８日（水）、東庁舎会議室） 

    ① 特別教室等の内装、設備、備品等について 

      家庭科室の教師実習状況を見る装置としては、メンテナンスも容易な吊り下げ

式ミラーとする。家庭科室の椅子は全学年が共用出来るものを検討する。 

      大体育館にはコストを考慮しながら、暖房を導入する。小体育館には、暖房、

冷房共に入れない方向で検討する。体育館や音楽室に置くピアノは、原則とし

て萩野地区４校にあるピアノを配備する。 

      コンピュータのネットワーク環境については、職員室、校長室等を無線ＬＡＮ

で整備していく。 

 

  （５） 第４回部会（８月２８日（火）、東庁舎会議室） 

    ① 地域交流室等の設備について 

      地域交流室は、会議室とセットで活用できるものとし、昔語り等の行事など地

域の方と触れ合える空間とする。 

      中庭は内履きでも入れるものとし、地域の方と交流する場として活用できる方

向でこれに適した色の全天候型のものを検討する。 

    ② 教材備品・校具備品移管作業部会の設置について 

 

  （６） 第２回教材備品・校具備品移管作業部会（９月１８日（火）、泉田小学校） 

    ① 備品移管に係る整備方針について 

      備品の区分を優良備品（Ａ）、使用可能備品（Ｂ）、廃棄備品（Ｃ）に区分けし、

２６年度夏休み中には最終判断する。 

      図書の除籍基準は４校の図書館員が定める。平成９年まで購入した図書は原則

除籍とするが、必要な図書については除籍しない。除籍する時期は２６年度中

とするが、不要な本については随時除籍する。 

 

  （７） 第５回部会（９月２１日（金）、東庁舎会議室） 

    ① グランド外構・泉田小跡地について 

      不審者対策としては、学校の外周全部にフェンスを巡らす方法でなく、建物の

要所にセンサーを配置したり、先生方の見周り体制などハード、ソフト両面で

検討していく。 

      グランドの夜間照明は、野球やサッカーなどに対応できる方法を検討していく。
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小学校の相撲大会を継続するという事であれば相撲場は必要である。相撲場の

上屋は設置しない。 

    ② 備品移管の整理方針、作業スケジュール等について 

      備品管理について、エクセルによるデータ管理とすることにした。データ入力

後、除籍に関する基準を設けて２６年度に除籍作業をする。 

    ③ 図書館のレイアウト等について 

      学校図書館は重要性が高まって来ているので、専門家の意見等も聞いてレイア

ウト等も検討していく。 

 

  （８） 第６回部会（１１月１日（木）、東庁舎会議室） 

    ① 特別教室等の設えについて 

      音楽室１は床をフラットにし、音楽室２は階段式とする。家庭科室、理科室の

実習台は安全面から固定式とする。 

      数学教室には側面と背面にも黒板を設置を、国語教室には習字・書写の授業の

ための水屋を配備を、外国語教室にはリスニングのための音響設備の配備を検

討する。 

      図書の整備冊数は 15,000 冊としてレイアウトや書棚等を設計していく。 

    ② 通学路・通学方法・スクールバスについて 

      吉沢、黒沢からの県道の歩道未設置部分について設置を要望していく。また、

泉田十字路から一貫教育校までの狭い部分の歩道についても整備を要望してい

く。 

      中学校学区は現状と変わらないので、通学方法は現在と同様となるが、冬期間

については、現行の昭和、塩野地区の運行状況を考え、検討していく。また、 

赤坂等方面で山交バスを活用している経済的負担問題も併せて検討していく。 

 

  （９） 第３回教材備品・校具備品移管作業部会（１１月１６日（金）、泉田小学校） 

    ① 教材備品・校具備品について 

      備品分類区分（Ａ、Ｂ、Ｃ）に従い２５年３月末まで分類し、夏休み前まで電

算化を完了する。 

    ② 美術品・記念品その他について 

      紙ベースに記載のない物品は早急に台帳整備をする。 

 

  （10） 第７回部会（１２月１３日（木）、東庁舎会議室） 

    ① 学校事務の取り扱いについて 

      事務職員２名体制で要望し、小中学校事務の役割分担を検討していく。 

    ② 学校集金について 

      集金対象となる活動、事業の洗い出し作業、調整を図りながら、集金方法や利

用金融機関、実施時期を検討していく。 
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  （11） 第８回部会（１月２２日（火）、議員協議会室） 

    ① 公募等の保存と移動等について 

      保管書類を調査及び整理し、一貫教育校へ引き継ぐものとそうでないものを分

類する。廃棄については、時期をいつにするか検討し、開校前に廃棄できるも

のはすることとする。 

      校長及びＰＴＡ会長の写真等は一貫教育校へ持っていくこととするが、どのよ

うな形態で持っていくかは検討する。 

    ② 学校事務・学校集金作業部会の設置について 

    ③ 新しいタイプの黒板については採用しない方向で整理する。 

 

  （12） 第１回学校事務・学校集金作業部会（２月２７日（水）、上下水道庁舎研修室） 

    ① 作業部会の設置について 

      検討課題の確認し、文書管理マニュアル、学校集金取扱マニュアル等を作成し

ていくこととする。 

      先進地の事例を参考に文書目録を整理し、引き継ぎ、廃棄に活用することとす

る。 

 

  （13) 第９回部会（３月１９日（火）、東庁舎会議室） 

    ① 一貫教育校実施設計について 

      太陽光発電パネルの設置位置は、冬期間の雪対策及び効率アップのため体育館

壁面とする。中庭の全天候型床面素材については、内履き使用に適したメンテ

ナンスや費用効率を考えながら具体化していく。 

      図書館レイアウトについては、県図書アドバイザーによる図書館を中心とした

授業の考え方を参考にしながら、４校関係職員で検討していく。 

      トイレは全部洋式とし、多目的トイレを各階エレベーター付近と体育館普通ト

イレ脇に設置する。 

      学校敷地にある県管理水位観測井戸については、２５年秋に撤去の方向で調整

した。 

    ② 備品等の台帳電子化を美術品等その他の管理にも活用していく。 

    ③ 児童生徒の机・椅子について、新ＪＩＳ規格への改修などを検討していく。 
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Ⅴ 各種会議経過 

 

１ 萩野地区小中一貫教育推進協議会 

（１）  第６回萩野中学校区小中一貫教育推進協議会 

・・・５月１７日（木） １８：３０～、萩野地区公民館大ホール 

   ① 基本計画について 

    ・新庄市で取り組む小中一貫教育、現状、今後の方向性、 

     萩野地区小中一貫教育校について説明された。 

   ② 実施計画策定の予定について 

   ③ 質疑 

・太陽光発電について、冷暖房装置について、除雪計画について、建物の風通し、

グランド周辺の立木の落葉、スクールバスの運用地区等 

 

 （２） 第７回萩野中学校区小中一貫教育推進協議会 

           ・・・１２月１７日（月）１８：３０～、萩野地区公民館大ホール 

   ① 萩野地区小中一貫教育校実施計画について 

    ・実施計画の策定経過、実施設計案（設計図面案）、主なスケジュール案について 

   ② 質疑 

    ・スクールバスの運行について ・山交バスの補助について 

    ・冬季アプローチの無散水融雪について ・グランド整備完了と開校年度 

    ・無落雪屋根の設計積雪深について等 

 

 （３） 第８回萩野中学校区小中一貫教育推進協議会 

           ・・・３月２５日（月）、１８：３０～、萩野地区公民館大ホール 

   ① 萩野地区小中一貫教育校実施計画について 

    ・実施計画の策定経過、各部会の検討進捗状況について 

   ② 質疑 

    ・机、椅子の新規導入予定について ・教材教具の移管について 

    ・制服、ジャージ等選定作業の進捗状況 ・中学生の学年の呼称について 

    ・一貫教育校の愛称募集について ・４－３－２制の指導について 等 

     

２ 昭和地区学校づくり協議会 

 （１） 第１回昭和地区学校づくり協議会・・・７月３０日（月） １９：００～ 

      昭和地区活性化センター 

   ① 小中一貫教育校開校に向けた進捗状況について 

    ・実施計画策定作業の進捗状況について 

   ② 質疑 
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    ・グランド面積 ・４－３－２の指導のメリットとデメリット 

・スクールバスの運行について ・教職員の予定数 

・一貫校の中での細やかな指導について など 

   ③ 昭和小の跡地利用について 

 ・昭和小の校舎、跡地利用については、今後、地域の意見を踏まえて計画する。 

・以前とられたアンケートを理解して今後検討して欲しい。 

・昭和小の建物は売却しないで欲しい。など。 

  

３ 市議会関係会議 

（１） 市議会全員協議会・・・５月２２日（火） １０：００～、議場 

   ① 「新庄市小・中一貫教育校基本計画」について 

   ② 質疑 

    ・教職員の配置予定 ・４－３－２のブロック制の考え方 

    ・スタディ模型があった方がよい。・他中学校区の施設一体型一貫教育校の予定 

・平屋根と雨漏り ・小中連携と一貫教育について 

・地域に根ざした教育で郷土愛につながる教育を 

・グランド面積について ・建設費における市の財政負担について 

・学区制について ・除雪について など 

 （２） 市議会全員協議会・・・１２月１８日（火）１５：００～、議場 

   ① 萩野地区小中一貫教育校実施計画について 

    ・実施計画の策定経過、実施設計案（設計図面案）、主なスケジュール案について

説明がなされた。 

   ② 質疑 

 ・実施設計の変更の可能性について ・冬の除雪経費について 

・チップボイラーなどの再生可能エネルギーの使用について 

・地域のニーズに応えるための住民説明について 

・県産材の使用について ・実施計画の策定組織について 

・新庄市の学校づくりについて ・熱中症と冷房設備の導入について 

・学校建設の財源の割合について ・太陽光発電の導入について 

  など 

 

 （３） 市議会全員協議会・・・ ２月１４日（木）、１１：３０～、議場 

   ① 萩野地区小中一貫教育校建設事業のスケジュール及び統合小学校名について 

   ② 建設事業スケジュールについて 

③ 萩野地区小中一貫教育校の統合小学校名について 

・名称の公募、策定委員会での候補名絞り込み、教育委員会での校名選定、 

その後、３月議会での「新庄市立学校設置条例の一部を改正する条例」の議

決で、正式決定になることを説明。 
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・一貫教育校の総称と小中学校名 

 （４） ３月議会 ・・・    ３月１５日（金）、１０：００～、議場 

    ① 「新庄市立学校設置条例の一部を改正する条例」の議決がなされ、萩野小学校、

泉田小学校､昭和小学校の統合小学校名が「萩野小学校」に決定された。 

 

４ 小中一貫教育シンポジウム・・・７月９日（月） １８：３０～、ゆめりあ 

    ① 新庄中学校区校長によるプレゼンテーション 

       小中一貫教育、特色ある取り組み 

    ② シンポジウム「新庄市の小中一貫教育 これまでとこれから」 

      シンポジスト 髙橋幹弥校長（萩野小）、浅井 純教頭(新庄中) 

江口知秀さん（日新小ＰＴＡ会長） 

今田浩德さん（明倫中ＰＴＡ会長） 

  ③ アンケートから： 

・いろんな立場から小中一貫について率直な意見が交流できてよかった。・意見 

交流のパネラーが本音を交えながら意見発表していたのがよかった。・３部構成

（発表→報告→意見交流）の流れも内容もそれぞれよかった。・今後も続けて欲

しい。・シンポジスト（保護者）のお一人が反対の意見を述べた。そこをしっか

り聞いて不安を無くしていくことが一貫教育の前進につながる。・連携がうまく

いっても学力が向上しないといけない。など 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


